



SBB-Tageskartenverkauf am Rohrdorferberg / Bilanz 2020

Die aktuelle Corona-Krise hat grossen Einfluss auf unser Leben. Dies wird auch bei den Verkaufszahlen der SBB-Tageskarten der Gemeinden Bellikon, Künten, Niederrohrdorf, Oberrohrdorf, Remetschwil und Stetten sichtbar. Die Bevölkerung wurde und wird weiterhin angehalten zu Hause zu bleiben, die Dienste der öffentlichen Verkehrsmittel wurden reduziert und Veranstaltungen verschoben bzw. abgesagt. Dies führte zu stark rückläufigen bzw. in den Monaten des Lockdowns März, April und Mai zu eingebrochenen Umsätzen bei den Verkäufen der SBB-Tageskarten.

Insgesamt wurden 2020 nur 903 Tageskarten verkauft (Vorjahr: 1'299), was einer Auslastung von 61.68 % (Vorjahr: 88.97 %) entspricht.

Eine Rückgabe von Tageskarten durch die Gemeinden an die SBB/ÖV-Branche wurde geprüft, war jedoch nicht möglich. Dadurch tragen die Gemeinden das gesamte finanzielle Risiko.

Der Verkauf der SBB-Gemeinde-Tageskarten war im Jahr 2020 ein Verlustgeschäft für die Gemeinden. Wir sind jedoch zuversichtlich und hoffen, dass sich die Situation im neuen Jahr etwas beruhigt und die Nachfrage nach SBB-GAs wieder steigt.

	2020	2019	2018	2017	2016
Januar	110	90	102	114	108
Februar	96	105	93	103	103
März	53	105	116	117	114
April	0	105	104	115	105
Mai	34	112	115	110	119
Juni	90	115	120	117	119
Juli	124	122	124	121	123
August	119	117	124	124	123
September	102	115	116	119	118
Oktober	83	109	123	121	119
November	36	97	92	104	202
Dezember	56	101	101	114	114
Total	903	1'299	1'330	1'379	1'367
Auslastung in %	61.68	88.97	91.09	94.45	93.63